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今年度も終わりに近付いてきました。５年生になって、最初は高学年として全校のみんなに頼られるには

どうすればよいか分からない様子でした。「みんな（下級生・６年生・先生方）に頼られる行動をする５年生」

という学級スローガンを掲げ、どういった行動がみんなに頼られるのか考えながら過ごす毎日でした。挨拶

をした方がよい、時間を守った方がよい、委員会の仕事を忘れずした方がよい。「～した方がよい」とは分か

っていても、つい楽しい方に、楽な方に流されてしまうこともありました。 

でも、最近の子供たちは少し変わってきています。自分たちがルールを守らないと下級生にも伝わってし

まうことを感じています。逆に、自分たちが学校のために動いていると、全校のみんなもついてきてくれる

と感じているようです。 

卒業式の練習では、在校生の歌の歌詞もあいまいで、揃って立つときも一緒に立つことができませんでし

た。子供たちからは「全然歌詞を覚えてないから練習したい」などの声が聞かれ、時間を取って卒業式の練

習を教室でしました。そのときの子供たちの本気の顔はとても立派でした。歌詞をしっかり覚えて、せりふ

をしっかり覚えて、他の学年をリード「したい」ではなく、「しなければいけない」という意気込みが感じら

れました。 

そういった練習や、卒業を祝う会でのリーダーぶりを見て、「頼もしい高学年に成長したなあ」と担任とし

てうれしくなりました。１年間で、体も心も顔つきも、とてもよく成長したと思います。これも、ご家庭の

ご協力があってこそのものです。本当に１年間、ありがとうございました。来年度ももっとすてきな最高学

年になると期待しています。 

卒業式に向けて、外そうじや紅白幕を付けるお手伝い、前日準備等、

最高学年となる自覚をもってがんばりました。 

算数では、円周率の学習をしました。円周率

は本当に３．１４なのか実際に円になってい

るものを計って確かめてみました。「３．１４

なったー！」と喜ぶ姿から、実感を伴いながら

学んでいることが伝わってきました。 
水筒の円周と直径を計っ

て、円周率を求めています 

ボールを計るのは

難しい… 

小さいものも 

３．１４だった！ 



 

 ３月１３日（月）に卒業を祝う会を行いました。卒業を祝う会チームが考えた５年生の出し物も、

みんなで協力してしました。「この先生はだれだ？クイズ」や、６年間を振り返る動画の作成、サプ

ライズで先生方のお面を付けてダンスをするなど、司会も含め、全て自分たちの力でがんばりました。 

私は卒業を祝う会をして、ダンスがうまくできまし
た。また、準備をするときに飾りがはがれないようにた
くさんテープでとめました。自分の仕事ではないけれ
ど、飾り付けチームのお手伝いができました。片付けも
最後まで全部集中してできました。せりふも忘れずに言
えてよかったです。今の６年生を超えられる６年生にな
りたいです。             

卒業を祝う会はすごく上手にできたと思います。自
分たちで作った６年生の動画のときに、みんなが楽し
んで見てくれていたと思いました。動画を笑いながら
見てくれていた人もいたので、自分でもすごくうれし
くなりました。すごくいい動画を作れたと思います。サ
プライズのダンスも、最初は本当にうまくいくかみん
なが笑ってくれるか不安だったけれど、たくさんの人
が笑ってくれたり、お面をほしいと言ってくれたりし
たので、ダンスをしてよかったと思いました。卒業を祝
う会は成功したと思います。     

ぼくは卒業を祝う会でダンスをがんばりました。特
に、６年生の目の前でしたので緊張したけれど、６年生
が喜んでくれたからやってよかったなと思いました。６
年生がぼくたちの演技を見て「いい学校だな」と思って
もらえたと思います。お面を作ってくれた人にもありが
とうと言いたいと思いました。また、１年生のメッセー
ジは感謝の気持ちが伝わっていたし、３年生のクイズは
４問中３問正解でうれしかったです。４年生は進化じゃ
んけんの道具が丁寧に作られていてすごいと思いまし
た。ぼくも、６年生になったらこのように祝ってもらい
たいです。そのために、当たり前のことをこれからもし
ていきます。              

ぼくは、卒業を祝う会でクイズを担当しました。動画

を撮影したり、せりふをしっかり言えたりして、クイズ

がうまくいってよかったです。ダンスではお面が下に落

ちてきて前が見えなくなってビックリしたけれど、何と

か踊り切れたのでよかったです。６年生があと３日で卒

業なので、あと３日で最高学年の心構えをしたいです。

６年生が演奏した音楽もとてもすごかったです。 

 

卒業を祝う会は、今まで作った飾り付けをいろんな
人に協力してもらって飾れたし、会自体も１年生から
５年生まですごいと思いました。練習のときはあまり
流れが分からず本番が心配だったけれど、本番はみん
なが真剣にやっていて、すごく楽しかったです。サプラ
イズもしっかりできてせりふも分かりやすく言えまし
た。６年生を見て楽しそうにゲームなどに参加してい
て、自分もうれしくなりました。４月には自分も６年生
なので、今まで以上に学校のことをしっかりして、今日
みたいなすごく楽しい卒業を祝会を開いてもらえるよ
うにがんばります。          

 最初は少しせりふを忘れそうになったけれど、きちん

と言えてよかったです。ダンスは少し間違えたけれど、

踊れて楽しかったです。３年生のクイズでは何問かは分

かったけれど、他は分からなかったので悔しかったで

す。４年生の進化じゃんけんは最後の最後で負けてしま

ったのでまたチャレンジしたいです。６年生の音楽の

「木星」が素敵でした。       

班の６年生へ、在校生から手紙を送りまし

た。手紙チームが作った便箋に手紙を書いて

もらい、手作りの封筒に入れて渡しました。 

６年生と各学年の交流を考えました。学年に合っ

た遊びを考え、せりふも全部自分たちで考えました。

臨機応変に対応している姿もさすが５年生でした。 

今まで 

ありがとう 
じゃんけん 

列車♪ 


